

LE FANTASQUE.

garder, je ne vois que du bleu.

— Alors redescend et va-t-on déjeuner ? tu reviendras après ; il se sera peut-être une éclaircie et nous reprendrons notre ouvrage.

— Déjeuner, déjeuner, c'est assez à dire quand on peut le faire ; mais quand on n'a pas de quoi !

— Comment ? tu trouves le moyen de fêter tous les dimanches, de finir toute la semaine ; tu as tes poches toujours pleines de biscuits et tu plains de n'avoir pas de quoi manger ?

— Eh ! quis vouliez-vous ; monsieur, je fais comme bien des gros qui ne paient pas assez pour se procurer le superflu. Je connais une dame qui économise sur son manger d'un mois pour se faire garnir un chapeau à la dernière mode, tandis que son mari a refusé ses esfous du collège pour acheter une nouvelle double à son cabriolet. Et tenez la raison même n'est pas exceptée de ce panthalang : ne la voilà pas une passer de manger et renvoyer les autres d'objets de luxe comme un gourment à bon marché et des ministres responsables.

— Descends, descends, bavard, tu ne dis et ne fais que des sorties aujourd'hui.

Le printemps satisfait d'avoir interrompu notre travail pour se venger de la sévérité avec laquelle nous avons dérange ses récréations, s'apprête à quitter son observatoire, mais nous nous nous avoir fait en orrière un signe mouvementé, parmi la gent espagnole qui constate à se placer le pouce de la main droite sur l'épaule du mur et à agiter vivement les autres doigts ; ce geste est considéré comme fait cherché parmi les petits courreurs de chantiers, les porteurs des marchés et les conducteurs de chiens.

Dix minutes. La mauvaise humeur de notre appétit s'est calmée, les mungos qui couvraient le ciel se sont dispersés, la jeune fille aux yeux noirs a disparu, rien ne troublera plus l'accalmie de notre bœufin. Voulez.

— Aye, mon petit ami que vad' ce bon.

— Maître je vous aime comme le jour dans l'autre monde et l'après-vie avec plaisir, ou demandez je vous ai déjà dit quelques mots. Samedi dernier je vous parlais de martyrs qui meurent tant leurs pays nataux que les pays à dépasser totalement oubliés ; mais je ne vous n'pas encore parlé de ceux qui persistent à être hâfués. Ils sont un nombre de douze ; on peut les distinguer aisément à leur air grave et souffrant, au singulier tout de leur visage. Leurs compagnons semblent leur tempe grise brune ou de testic et les plumes de leurs ailes mortes comme eux-mêmes de la dure mort du guerrier ; leurs partisans dignes, mais sans conserve toute sagacité et sa présence d'esprit ; à la conneut qui reconnaît un étranger ; comme ils savent ce qui se passe sur la terre il y prennent l'air le plus vif, mais ils ne semblent pas absolument d'accord dans leurs opinions ; Di-dit-dit-pafos ! b'm ! am'urie, fort o' baflue. Quelques uns d'entre eux se déclarent sans-faids de l'ordre de chose qui règne en Catalogne ; d'autres se contentent de l'air d'auant de dont et disoqz que tout en reconnaissent la bonne volonté de la part de quelques hommes il faut se méfier de l'ennemi en général. V'y z'vons, non moins ces braves gens-là ont été, si malheureux, si rovent trouvés, si inchement sacrifiés qu'en peut bien leur passer un brin de mauvaise humeur, qu'en dites-vous, mon maître ? Et puis d'ailleurs ils n'ont plus aucun intérêt dans ce monde, il y en peuvent dire tout ce qu'ils en peuvent. Ce n'est pas comme tout de "gens que" nous voyons parmi ceux échappés, blanc un jour, noir le lendemain, et l'on les prie "ou qu'ou leur le fait à l'espérance de l'ayemien, et qui disparaissent à valoir leur opinion bien, renoncent à ce qu'il y a, quelqu'argot à gober. Ein ! qu'en pensez-vous ?

— Monsieur le petit ami vous voulez faire le savant et mettre vos oreilles où vous placez par l'affolement. Faites donc votre ouvrage sans souffrir mot. Je n'en que faire de votre opinion.

— C'est ça ! vous me prenez pour un officier public du nouveau régime vous voulez que je sacris mes idées au bon plaisir, que je vendre

mais fme pour faire subsister mon corps, que ma tête soit arrachée à mon ventre. La puissance Russell a bien fait avec des siennes pour les arracher de tout corps sans qu'elles ne fasse aller à sa faute ; je suis indépendant. Dieu merci et je dirai tout, pensez ce que mon plaisir, la utopie en lauteria. (Même geste que plus haut).

— Voila pourtant ce que c'est que les idées démocratiques et constitutionnelles ! que vous houleriez tellement les choses reçues qu'il n'y a plus à se faire obéir. Mais continuez tout observation occulte sous les observations importantes de la suite cervelle ; ho, hu pifé !

— Maître l'observez qu'il se fait tout à coup un grand boumbois parmi les groupes de canadiens. Je les vois so, preser les uns contre les autres, les uns par dessus les autres comme s'ils voulaient s'apercouvrir de loin quelqu'objet de grande curiosité. Que ça, donc que je vous veux. Ah que c'est drôle mon malin ! un ivrogne dont les jambes semblent étirer les accueillantes géométries tant elles tracent de lignes de toutes sortes, des ovales, des polygones, des courbes, des cercles et surtout des zigzags ; il approche lentement comme vous pouvez bien penser qu'il prend aussi de détours ; et lui il jaugissons un futif gobet de boutille mette le nez à la fenêtre de chacune des ses poches ; il porte une lisse énorme de papernasses crues avec du sang de la sueur, le tout détempé avec des ringues de verres ; il est tout convert des houles de cordes qui ont servi à l'assassinat juif des deux matrys ; il porte ça en gueule de religieuse ; il claque d'une voix ructum-lic et fondament sacrée parmi les sondages qui lui fait faire la grande galate de terrain ; dans l'espèce de progrès devant qu'il fait entendre un peu à distinguer quelque résine ou galette mélée à l'air rude britannia. J'espère malice, que vous avez reconu à mon petit portrait l'amour "Robin" Weir, l'ex-rédacteur du Herald, auquel les ignobles admirateurs de cette espèce de bête furie, veulent élire un monument !

— Peji Am, tu m'st fair de ne guère respecter la tombe à mort.

— Que velez-vous, je ne respecte que les morts qui sont respectables de leur vivant ; mais je m'rai pas, pifal, révérencieusement de l'homme qui ne profite de ses courts moments de sobriété que pour pêcher au vol, le meurtre, l'inceste, l'assassinat, l'humiliation de tout ce qui est cancé l'ul, j'oublie bau comme ça moi ; je la fante à mes parents, parlez vous si vous choquez, mais je suis déjà trop vieux pour changer. Voulez-vous, maître, je suis non un pauvre petit chia de gamin, mais quand je vois à quelles avances de toutes sortes soumettent les grands citoyens qui devraient respecter la patrie, je me murs les poings de rage et je dis : Cré croupion c'est-il de valeur que les petits ne soient pas les grands ?

— Tais-toi donc, petit ami, plus bavard cent fois que ta connue du Bolong, tu parles à comme un enfant.

— Franchement n'est-ce pas ? Eh oui, je quant est jeune et pauvre on dit ce qu'on pense parce qu'on ne croit rien ; en grandissant et en évoluant en publicité à distinguer, tellement qu'en pensez qu'on fait par ne plus penser de tout, voilà ! Mais, tonnez, je vous les compare de l'autre monde, se consoler vivement la réception, qu'ils doivent faire au nouvel arrivé. — Les douze martyrs qu'on n'a pu vaincu et grisié pour le gibet servent aussi à disposer à moigner leur inconnu et à l'engorgement à se loger dans un autre quartier, afin d'être pas chagrinés de sa présence, mais l'étranger sort des rangs prend, l'avrogne, par le collet de son habit et de son pied droit, chausse d'une botte pointue fixe à la dernière mode, il vous fait resserrer, quelque part aux environs de la fin des rènes une collection très variée de corps qui m'en font voir les étoiles pour le jurement mollo ureux.

— Tu m'en contes, tu es vrai, petit ami ; mais ces choses ne peuvent convenir est pas se passer dans l'autre monde. Tu dis ce que tu aimerais à voir arriver.

— Non, non, maître ; il y a sûrement de la justice dans l'autre monde puisqu'elle est si rare

dans celui-ci ; or je vous le demande, l'ogre du Herald n'a-t-il pas la tout au plus ce qu'il mérite ? Du reste, si vous doutez de ma parole regardez plutôt vous même.

— Cela pourrait bien être après tout, j'aime mieux ta croire que d'aller grimper sur la chemise au risque de partir de là pour affter tout de bon rejoindre les défuntz dont nous parlons. Mais continue.

— Maître, cette punition amusante et ignoble infligée au nouveau débaque, paraît plaisir tellement à la troupe de canadiens qu'ils s'assemblent en espèce de court martial, votent des sentences à l'étranger qui l'a imaginé impromptu, et décident que pour la plus grande iteration des trahisons la même scène se répétera chaque jour après dîner nu, deserti, et cela durant tous les siècles qui s'écouleront jusqu'au jugement dernier. A chacun selon ses couvois.

— Mais tu me dis rien de feu Lord Sydenham, je serais curieux de savoir ce qu'il peut faire par là-haut.

— Ah ! j'oublie ne m'en parlez pas, il déshonne les less, et j'ai honte de vous dire la conduite. Il paraît qu'il est brancoup plus mérité et plus hâtu qu'aucun des autres et nemus des canadiens qui au moins employèrent pour se battre à leur honnête moyen ouvert ; il est réduit à vivre de la misère la plus misérable et ennuie, pour cette toute sorte de réclame emploi ; il tient une maison de mauvaise vie, prête sur gages, et à usure, montre à tricheroux cartes et aux dominos ; frelate les boisons, est moyenant une certaine commission, il fait pousser des ulcères et des ennuies aux mendians pour apitoyer les fous invulnérables, enfin il n'a pas un seul ami, que ceux qui l'admirerent le plus dans sa gloire l'abandonnèrent à sa chute et le dérangent aujourdhui à qui mieux mieux pour faire croire à leur honnêteté. Mais tenez, maître voilà le tema qui se couvre je ne distingue presque plus rien ; nous bien je crois que notre gozette doit être pié ; je remonterai samedi prochain si il fait beau.

— C'est bon, gamin, descendez et va boire un coup de petite bière au compte du Police, tu as assez paie pour gagner la soif.

— Vous lavez d'jouez d'jouez d'jouez plus que c'est de l'étoile du pays.

TRIBUNE FUBLIQUE.

*Au peu de p'tit que le bon homme a eut,
L'esprit d'outruz par complément a eut.*

Pour le Fantasque.

Mr. le Rédacler.

Mes sou' ennuie ; mais ce n'est plus la fantaisie bel-île, c'est celle de votre correspondant M. B. N. Assurement je ne m'attarderai pas à revenir sur le sujet que l'attention dans votre numéro du 24, m'a suscité jusqu'à ce que je vous rappelle que l'ordre des "galantes" a été généralement rejeté. Comment ? Et malin ce M. B. N. Il ne vote pas, foi d'ami !

Et voilà ! Vouz vous me blâmez d'avoir fondé un filde, un scandale ? Alors que je ne refusez rien plus que l'ordre des "galantes". Le dépit des "galantes" et des "galantes" a été rejeté. Comment ? Et malin ce M. B. N. Il ne vote pas, foi d'ami !

Vouz vous me blâmez d'avoir fondé un filde, un scandale ? Alors que je ne refusez rien plus que l'ordre des "galantes". Le dépit des "galantes" et des "galantes" a été rejeté. Comment ? Et malin ce M. B. N. Il ne vote pas, foi d'ami !

Il n'y a pas de filde, pas de scandale. Vouz votez que j'ai raison mais je p'se pas que j'aurai tout à faire avec l'ordre des "galantes".

Il n'y a pas de filde, pas de scandale. Vouz votez que j'ai raison mais je p'se pas que j'aurai tout à faire avec l'ordre des "galantes".